



学校に活気が戻ってきました ～保護者の皆様に感謝～

6月1日より学校が再開し約1ヶ月が過ぎました。2ヶ月間の臨時休業の影響で、子ども達の学習の遅れや意欲の減退を心配していました。しかし、4週間の学校生活を通して、徐々にではありますが、元気な声が校舎内に響き活気が戻ってきました。358名の全校児童と再び顔を合わせることができ、大変うれしく思っています。臨時休業中は、家庭での学習等大変だったと思いますが、保護者の皆様のおかげで、児童全員が大きなケガや事故がなく無事に過ごすことができました。心より感謝いたします。あらためて子ども達が学校に来てくれること、仲間と一緒に生活ができること等、当たり前のことができるありがたさを強く感じています。

今後も新型コロナウイルス感染防止の対応は継続していきます。手洗い、マスク着用、間隔を空ける等、子ども達は不自由を感じるがありますが、工夫して乗り越えていきたいと思えます。引き続き、保護者の皆様や地域の方々のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



6年児童 作「イラストレーター」

6月 校長講話「ピンチを乗り越える」

今日は「ピンチを乗り越える」というテーマでお話しします。6月から学校が始まり「みんなと会えてうれしい」「先生や友達と一緒に過ごせて楽しい」と感じている人が大勢いると思います。みなさんはどんな気持ちでいますか？中には「これからどうなるか心配だな…」と不安を感じている人もいます。感染を防ぐために、がまんすることやできないことがたくさんあります。そのピンチを乗り越えるためには、どうしたらよいでしょうか。



相談しながら寸劇を撮影

今年の児童会スローガン「ワンチーム」にヒントがあります。みんなが心と力を合わせてワンチームになることで、ピンチがチャンスになります。ピンチでもあきらめずに何ができるかを考えることが大事です。最近の6年生の姿から、勇気をもらい、やる気が高まったことがありました。



モップと消毒で学校を清潔に

1つめは、1年生を迎える会のビデオ作りです。みなさんも先週、テレビ放送を見て「6年生、すごいなあ」と感じたと思います。自分達で台詞や動きを考え、相談しながら創り上げていました。はきはきとしゃべっていて、1年生を歓迎する気持ちがよく伝わってきました。きっと、1年生もうれしかったことでしょう。

2つめは掃除です。雑巾がけをやめ、モップを使って床を磨くように変わったのですが、机の下や奥の方の汚れに気づき、隅まできれいにしています。また、机の上の消毒もてきぱきと進んでやっています。6年生のおかげで安心して過ごすことができます。

今年は、6年生にとってかけがえのない1年です。3月に振り返った時に、仲間とがんばったと心から言えるように、心と力を合わせて取り組んでいきましょう。全校のみなさんも6年生に協力し、活気があり仲よしの西小にしましょう。

続いて、休業中のピンチでもがんばったことを紹介します。学校が休みでも、毎日校庭でマラソンをした人や家で縄跳びを続けた人、カワラヒワという鳥を観察した人…と色々なことにチャレンジした人がいます。私も5月にシジュウカラという野鳥を観察しました。巣箱の中で卵から雛が生まれて育つ様子を毎日観察し、その成長の速さに驚きました。その8羽の雛が、5月25日に巣立ちました。さて、ここでみなさんに問題です。巣立ちのタイミングは、誰が決めると思いますか？①親鳥の合図で決まる ②雛が自分で決める、どちらだと思いますか？それでは、雛の行動に注目しながらビデオを見てみましょう。

＜巣立ちの瞬間をビデオで視聴＞

この観察から巣立ちのタイミングは、ヒナが自分で決めると考えられます。シジュウカラは生まれてから約18日で巣立ちます。小さな体ですが、自分の力を信じて力強く羽ばたいていきました。皆さんも大きな可能性やすてきな感性をもっています。ぜひ、先生やお父さん、お母さんに言われてではなく、自分から進んで取り組んでみましょう。



巣立ち間近のシジュウカラ

6年生との交流で 笑顔が広がる1年生

休み時間になると6年生の教室に向かう1年生が大勢います。1年生を迎える会で6年生からもらった「遊び券」を手に、一目散に階段を上がって行きます。教室では6年生がやさしく迎えてくれています。困難な状況の中でも、一緒に遊ぶことで笑顔が広がりつながりが深まっています。

西小で大事にしてきた「異年齢交流で全校がつながる」ことに、今年度も力を入れていきます。



「遊び券」を手にする1年生



1年生のパワーに負けそう…



なかよしペアでゲームを楽しむ

感染防止及び熱中症対策のため ご家庭へのお願い

今後は暑さが厳しくなり、熱中症への対策も必要になります。ご協力をお願いいたします。

(1) 「健康チェックカード」を使って、毎日の健康観察と検温

健康チェックカードによる健康観察・検温は引き続き、毎日行うようにしてください。特に体温は必ずカードに記入しましょう。風邪症状や発熱があるときは、外出を控え人との接触を避けて自宅で休養するようにしましょう。風邪症状や37.5℃以上の発熱が2日以上続く時や強いだるさや息苦しさがあるときは、上田保健所（0268-25-7135）に相談してください。

***児童及び家庭内で新型コロナウイルス感染者び濃厚接触者が認められた場合は、速やかに学校まで連絡をお願いいたします。**

(2) 登校中のマスクの着用は保護者の方の判断で

6月29日(月)からは登校時の暑さやお子さんの体調からマスクをする、しないの判断をご家庭でしていただき、お子さんにお話してください。外す場合は約1～2mの間隔を空けて歩く、会話を慎むの2点について、ご指導をお願いします。なお下校時は学校の判断で暑さに応じてマスクを外します。校内では今まで通りに体育や休み時間の運動の他は、マスクを着用します。



分散登校1日目の様子

(3) 水筒やネッククーラーの用意を

のどが渇いた時は教室で積極的に水分を補給します。毎日、水筒(中味はお茶か水)を持参するようにお願いします。また、暑さが厳しい時は、首を冷やすためのネッククーラーの使用をおすすめします。その場合は登下校時のみ使用します。

◇行事の変更◇ 今後の状況により変更する場合があります。

- ・運動会は、10月2日(金)の平日に実施します。種目や内容を大幅に変え、午前中2時間ほどで行う予定です。体育の授業時間内で練習し特別に練習時間を増やすことはしません。
- ・5年高原学習(日帰り登山)は9月18日(金)か25日(金)に実施します。内容を検討中です。
- ・6年修学旅行は10月22日(木)23日(金)に目的地を栃木県日光方面に変更して実施します。6年生の心に残る旅行になるように、見学場所やコースを検討しています。
- ・夏休みを短縮し、1学期終業式を8月7日、2学期始業式を8月19日に行います。よって夏休みは、8月8日～8月18日となります。なお、8月3～7日は、熱中症対策のため、午前4時間授業のみ(給食なし)全校11:40下校の予定です。
- ・9月9日(水)の研究会が中止となったため、この日は通常の登校日(水曜日課5時間授業)となります。間違いのないようにお願いします。
- ・10月21日に予定されていた校内音楽会は、体育館での密集を避けるため大幅に変更して行います。実施日や発表方法は検討中です。



5年生 地域の方と田植えを経験